

ふれ愛センターの情報をお届け

# ふれ愛<sup>+</sup>

TAJIRI  
TOWN  
70<sup>th</sup>  
Anniversary

ふれ愛プラス  
No.4

令和5年3月

歴史に誇りを未来に夢を  
みんなでつなぐ田尻町

## 「大切にしたい人と人とのふれあい」

様々な保健・福祉サービスを総合的に提供し、皆さんが健康で安心して暮らせるよう、  
応援するところそれがふれ愛センター



### 子育て・地域福祉課

子育てや困りごとのある家庭への  
各種制度やサービスの提供と共に、  
地域全体で必要な支援ができる体  
制を作ります。



### 高齢障害支援課

高齢者や障害者への様々な制度や  
サービスを提供し、できる限り自立  
した生活を実現するための支援を  
行います。



### 健康課

妊婦から高齢者までのすべての人に  
対し、ライフステージに応じた健康づ  
くりと保健予防の機会を提供し、個々  
に応じたサポートをします。

## 4月からふれ愛センター(民生部)の 組織が変わります

ふれ愛センターは、妊婦や赤ちゃんから高齢者までのすべての住民の皆様の健康と幸福のために、相談支援・交流・活動の場となり「元気」と「笑顔」の拠点になれる取り組みをすすめます。



### 目次

表紙

ふれ愛センター(民生部)の  
組織が変わります

2・3  
ページ

田尻町って  
こんなまち!!

4  
ページ

こんなことが  
起こっています

# 田尻町ってこんなまち!!

## 街の魅力別 自治体ランキング

出典:「SUUMO 住民実感調査2022関西版」リクルート調べ



### 介護や高齢者向け サービスが充実している



順位	自治体名
1位	大阪府泉南郡田尻町
2位	和歌山県有田郡有田町
3位	大阪府箕面市
4位	滋賀県犬上郡多賀町
5位	京都府相楽郡精華町

ひとり暮らしの高齢者が、安心して過ごせるように、緊急通報システムの貸与を行っています。また、65歳以上の方で、要介護1から要介護5の要介護認定を受けている方に、生活行動範囲を広げ、社会参加できるよう、タクシーの初乗り料金を助成するいきいきタクシー事業を行っています。

また、高齢者の健康づくりと生きがいがつくりのために、ふれ愛センター内老人福祉センターでの講座やサークル、嘉祥寺・吉見・りんくうの各集会所で行っている「人生大漁サロン」や「元気チェック講座」等、高齢者が通える場の提供や様々な介護予防事業を実施しています。



人生大漁サロン

### 子育てに関する 自治体サービスが充実している



順位	自治体名
1位	兵庫県明石市
2位	大阪府泉南郡田尻町
3位	大阪府箕面市
4位	和歌山県日高郡印南町
5位	滋賀県犬上郡多賀町

田尻町では、妊娠期から子育て期までの切れ目のない支援を実現し、子育てする家庭を包括的に支援する体制を整えています。

こども医療費については、0歳から18歳までの児童に対象を拡大して助成しています。

また、将来を担う子ども達への「食育」の推進と保護者への負担軽減のため、保育所・幼稚園(こども園:令和5年4月から)・小学校・中学校等で給食の無償化を先進的に実施しています。



#### エピソード1

町内でお店を経営されている方から、家がわからないという高齢者が店の前を歩いていたので保護していると福祉課に連絡が入りました。その後、保護されているお店からふれ愛センターへの移動中に家族の方と会い、高齢者は無事に家族のもとに帰ることができました。



田尻町での  
エピソード  
～地域の見守り～

### 地域に顔見知りや 知り合いがしやすい



地区会をはじめ、長友会、婦人会、子ども会、民生児童委員、PTA、青少年指導員等、幅広い方が子ども達の見守り活動をしています。地域、学校、家庭が一体となって「たじり8000人の大家族」というスローガンのもと、家族のような絆でつながっています。

健康ポイント事業には約750の方が参加されており、ウォーキングしながら街のみんなが顔を合わせ、健康とコミュニティの輪を広げています。



### 子育て環境が充実している



子育て支援センターでは、各種教室や相談・交流を実施するほか、助産師や栄養士、地域の方々も子育てを応援しています。また、保護者の就労や傷病、育児疲れの解消などのために民間より低価格で一時預かり保育が利用できます。

ふれ愛センター2階にあるキッズルームは、主に小学生の遊び場・居場所として開放しており、ふれあいセンターに隣接する交流広場やたじりつつ広場と共に多くの子ども達が利用できる環境が整っています。



キッズルーム

### 街の住民が その街のことを好きそう



#### エピソード2

地域の方から、ひとり暮らしの高齢者の家に郵便物がたまっており、室外機が動いている。よびかけても応答がないと連絡が入りました。職員が駆け付け、玄関ドアをこじあけると、高齢者の方が倒れていましたが、病院へ搬送され無事に助かりました。

このようなエピソードからもわかるように、田尻町では皆で地域を見守り、子どもや高齢者が住み慣れた地域で安心して暮らしています。これからも地域で見守り、支え合う「まちづくり」を皆さんの力で進めましょう。



# こんなことが 田尻町でも実際に起こっています。

子どもから高齢者まで、環境やサービスが充実している田尻町ですが、ニュースなどでよく聞く、「ごみ屋敷問題」、「孤独死」、「高齢者や子どもの虐待」などの問題も実際に起こっています。

 地域から孤立した住民が公的サービスを受けずに、ごみ屋敷状態に……。

 一人暮らしの高齢者が自宅で亡くなり、数日後発見される……。

 認知症の高齢者が親族から財産を搾取される……。

 配偶者等から暴力を振るわれる……。

 育児放棄など……。



社会的な関係、人間の絆から切断され、人と人の結びつきが弱くなると不安になります。不安になると様々な病理現象が起きてきます。孤独死、虐待。どれも人との絆が失われたことに起因します。

これらの問題に、行政、社会福祉協議会、地域包括支援センターなど関係機関が連携し、解決に向けて個別に支援を行っているため、表面化せず解決していますが、めざすところは、

## 「このようなことがない町になる」ことです。

そうなるために、  
もっとも大切なことが  
あります。

それは  
**近所付き合い**  
です。



人と人とのつながりが地域の問題を未然に防ぎ、課題解決に大きく貢献します。課題を抱えた方の異変に気付き、声を掛けたり、関係機関に連絡をすることで、早期に支援し解決することができます。孤立させないまちづくりで人の絆をつくりあげ、手と手を取り合いながら生きていくことが大切です。



教室や事業は健康のためだけでなく、気づきの場にもなっています。

住民同士が互いに知り合える近しさを活かし、相互に支え合うまちづくりをしましょう!

元気チェック講座